

Magnífica lección de cristiana hermandad y de patriotismo la que está dando hoy el pueblo español. Verdad es que siempre que se llamó a su generosidad respondió con el impulso desbordante propio del espíritu que no conoce la mezquindad del regateo. Amplio corazón el de España en el servicio del amor y de la generosidad. Ancha es Castilla, decía un grito de hidalgo, y más ancha aún por su magnanimidad que negó siempre como baldón la usura.

Jamás hubo empresa grande, obra noble, sacrificio arrebatado al que no acudiría España ocupando el puesto de honor, que por Historia le correspondía, y al que quedaba obligada por una exaltada dignidad. Y es por eso, por lo que no ha sido mero accidente casual la presencia de la División Azul en Rusia. En la obra magna de salvar la civilización, no podía faltar el pueblo que a esa misma civilización diera un mundo. Un mundo rescatado al agnosticismo geográfico a trueque de una grandeza vertida en tal empresa.

Y si la representación de España no podía faltar en esa lucha de la civilización contra la barbarie, menos aún podría faltarles a los hijos de España, separados del calor de la madre Patria, el recuerdo emocionado de los que acá quedaron. Pero no un recuerdo que se adormezca en el olvido; no una preocupación sentimental que se desvanezca en el tiempo. El sentimiento de todos los buenos españoles, de España entera, en el recuerdo de la División Azul es el de una vigilia tensa hecha de coraje y de amor que no puede saber olvidar porque sería negarse a sí misma.

Y que ningún español olvida a sus hermanos de la División Azul, el hermano héroe del que se habla con orgullo en el seno de la familia, el hermano que despreció la comodidad por hacer suya la gloria, nos lo demuestra ese hermoso espectáculo que nos ofrece el aguinaldo para la División Azul. Sobre la indiferencia calculadora y egoísta, que es una de las características de nuestros días, se yergue ese consolador y cálido homenaje que España, llena de orgullo y de amor cristiano, rinde a sus mejores hijos, a los que todo lo dieron para que España pudiera seguir siendo ejemplo y admiración del mundo.

Ha habido en esa generosa ofrenda, que es más bien pago de una deuda de amor, una espontaneidad admirable. Todos, en una unanimidad, que es el mayor elogio de este recuerdo emocionado de España, han contribuido a esa suscripción abierta en homenaje a la División Azul y que es hoy el mejor símbolo de la firme unión de todos los españoles apretados en la comunión fervorosa del amor de Patria. Hay un pecado por el que los pueblos y las familias se condenan, que es el de la desnaturalización. Así como hay una virtud por la que unos y otras se ennoblecen: la del amor. Un amor ardiente, fervoroso, hecho de renunciaciones y de sacrificios, que es la verdadera esencia del amor. Y esta es la virtud que ha acompañado siempre la vida de España y que ha sido y será en último extremo su salvación.

## Ofrenda al Niño-Dios

El tiempo, con su infatigable caminar, de nuevo nos hace retornar a los días de Navidad. Días simpáticos, en verdad, que nos acercan a Dios. ¡Cuántas enseñanzas tienen encerradas para nosotros!

En tan maravilloso misterio resalta la profunda humildad de que nos da ejemplo el Niño-Dios, que siendo Rey de Cielos y tierra ha querido tener por cuna un pesebre y por palacio una pobre choza.

¡Cua qué elocuencia nos está diciendo este hecho el amor que debemos tener a la humildad, y también a los pobres, pues así los ha querido ensalzar el Redentor al asemejarse a ellos.

Esta fiesta, que reúne amablemente a todos los miembros de la familia en torno al hogar, acaso a los más distantes y queridos, es fiesta ante todo de paz y hermandad entre los hombres. ¡Y en qué triste momento la conmemoramos! Cuando el mundo, en catástrofe apocalíptica, parece quiere disolver hasta los restos de la civilización. ¿Y no nos hace pensar este hecho que quizás hayamos contribuido, cada uno de nosotros, en este caos, con nuestros egoísmos e ingratitud a los beneficios que Dios nos dispensa? Es evidente que el mundo hoy se olvida de Dios y es justo que el castigo esa soberbia y pecado.

España es su nación predilecta, visitada por la Santísima Virgen, y sería mucho más ingrata, por tanto más digna de castigo, si no correspondiera a esos especiales beneficios.

Pues bien, este año, nosotros, los españoles, debemos oponer a ese odio que se desborda el espíritu de caridad, de sacrificio por nuestros hermanos que nos enseña el Niño de Belén.

Hace falta fuego, fuego de caridad que caliente esa terrible frialdad de las almas, esa dureza de piedra de algunos corazones para con sus hermanos que sufren.

Bien claras y terminantes son las palabras del Evangelio, sobre la caridad, que no dejan lugar a dudas. Tenemos en los pobres, imagen de Dios, un medio excelente de santificación, son un tesoro para quien, por amor al Padre de ricos y pobres, sepa dar parte de lo que ha recibido para aliviar esta misericordia.

Olvidemos para siempre el egoísmo, el colocar delante el propio yo,

lastre que nos impide volar. ¡Pobre alma la nuestra creada para fines tan altos y siempre encadenada, condenada a arrastrar ese temor mezquino a dar y a darnos! ¡Acaso no da Dios ciento por uno? Pues demos y confiemos en Él, que es buen pagador, como decía nuestra Santa. ¿Por qué no ser cristianos auténticos, conscientes de la grandeza de ese título? En esta Nochebuena, reunidos todos en el hogar, junto al Nacimiento, alegría de los pequeños, sintamos la satisfacción de ofrecer al Dios que nace la ofrenda de nuestra ayuda a los pobres (que no podrán en esta noche sentir el bienestar de la necesidad cubierta), como promesa de una vida renovada que en el nuevo año hará un tesoro para el cielo.  
Vocal de Prensa de J. F. de A. C.

## LA MISA DEL GALLO

### A las tres de la tarde

Ciudad del Vaticano, 22.—Contrariamente a los años anteriores la típica Misa del Gallo será oficiada en la Basílica de la Santa Sede, a las tres de la tarde, hora italiana. Más tarde se celebrará otra misa en la que oficiará Su Santidad.—EFE.

## CHURCHILL ESTA EN WASHINGTON

### Va a discutir con Roosevelt "el esfuerzo coordinado de guerra, Roosevelt recibió ayer a los representantes de Rusia, China y Holanda

LONDRES, 23.—En Washington se ha publicado la siguiente declaración oficial: «El primer ministro británico ha llegado a los Estados Unidos, para discutir con el Presidente todas las cuestiones relativas al esfuerzo coordinado de guerra. Churchill viene acompañado por lord Beaverbrook y por personal técnico. El primer ministro inglés es huésped del Presidente de los Estados Unidos». —EFE.

# EL DIARIO DE AVILA

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 3.  
Mínima, 2 bajo cero.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

Año XLIV. Número 13.302

PERIODICO DE LA TARDE

Martes 23 de diciembre de 1941

## TRES DIVISIONES japonesas desembarcan en Luzón (Filipinas), a 160 kms. de Manila

### TRES AERODROMOS CONQUISTADOS

#### Nuevos avances en Malaca en dirección a Singapur

#### LA SITUACION INTERNACIONAL

#### EL ALEMAN SIGUE MARAVILLADO

—y eso que vive en el país de las maravillas guerreras— por el curso de los acontecimientos bélicos en la región del Pacífico. Nadie podía esperar —dice— que el japonés realizara tales proezas en tan corto espacio de tiempo en el campo marítimo. Los nueve grandes acorazados del bloque anglosajón hundidos y averiados en menos de tres jornadas representan una hazaña sin par en la Historia.

Naturalmente, en los círculos políticos germanos se leen con avidez todas las informaciones que llegan de Tokio, Washington y Londres, sobre el desarrollo de la lucha. La gente busca en estas informaciones el secreto del poder irresistible de la Marina y la Aviación naval del Imperio nipón. Se habla de un tipo secreto de avión y de un nuevo modelo de bomba de alta potencia.

Efectivamente, hundir o averiar esos barcos requiere un poder tal en los explosivos que son justificadas cuantas cábalas se hacen en torno a tan importante cuestión. Aquí, los críticos aeronáuticos ponen de relieve que mientras los alemanes han logrado impulsar extraordinariamente la aviación de tierra, los japoneses han llevado a cabo una labor idéntica en la aviación naval.

Con esta opinión coincide el ilustre Martín Barbadillo, quien atribuye lo ocurrido —transcendentalísimo a todas luces— a un explosivo superior a lo conocido. Bombas de mayor potencia —todas estas palabras son suyas— de perforación.

Y utilización magistral del avión torpedero en formaciones espesas, con loco desprecio de la vida, transportando torpedos de calibres superiores a los existentes, con explosivos ultrapotentes.

«Declina el poder del acorazado, dueño hasta hoy de los mares?»  
Pues entonces... evidente que el Tripartito gane la guerra.

#### PERSPECTIVAS NADA RISUEÑAS

—Hay que tener en cuenta que durante largos años de guerra del Japón con la China, el peso de la lucha lo ha llevado el Ejército nipón, y que la Flota imperial se ha mantenido siempre en un papel secundario. Ahora la escuadra nipona se mide con las flotas más poderosas del mundo, y por lo tanto esto es el momento de ver el rendimiento que puede dar, moviéndose estratégicamente dentro de unas posiciones favorables para el japonés.

Nuevas y grandes sorpresas nos esperan en relación con el conflicto del Pacífico. El panorama mundial va cambiando por momentos. Los norteamericanos parecen desentenderse de los asuntos de Europa, para dedicarse, ex-

clusivamente, a su guerra con el Japón. «The Times» acaba de reconocer que el inglés no puede contar, a partir de ahora, con los suministros norteamericanos, en las cantidades proyectadas y prometidas. Los propios Soviets verán a estas horas el anunciado y deseado plan de ayuda angloamericano como un magnífico e irrealizable sueño de verano. Todo va cambiando de perspectiva.

Los partidarios del presidente Roosevelt se dan ahora cuenta de que los Estados Unidos no estaban preparados para la guerra, y que antes de que la organización norteamericana empiece a funcionar bajo el punto de vista bélico los japoneses habrán logrado en el lejano Oriente las posiciones clave que buscan y necesitan para encerrarse en sus mares y resistir cualquier bloqueo que el mundo blanco pueda ejercer sobre ellos.

#### FILIPINAS A LA VISTA

—Prosigue el desembarco nipón para ocupar las islas. Ni el mas pequeño estorbo por parte de los barcos yanquis de guerra. Knos tiene la palabra para alusiones. La gran isla de Luzón sufre los mayores embates. Es natural, allí está la gran Manila donde el yanqui ha situado su fuerza, con grandes depósitos de combustible, parques de municiones, cuarteles y talleres. A por ellos va el japonés. Ya veremos para lo que valen las grandes piezas artilleras de 12 a 17 pulgadas de calibre situadas en la isla de Corregidor.

El hecho es que nuevos e importantes contingentes de tropas japonesas han desembarcado en otros puntos de la isla para operar con las otras fuerzas niponas ya desembarcadas en la misma y que avanzan desde el norte y sur. El yanqui dice que el combate se encarnizó en un punto situado a ciento sesenta kilómetros de Manila. Y no añade más. Mal síntoma. La aviación japonesa dice el «Tio Sam» que cada día arroja bombas de mas potencia. Y la razón es sencilla. El nipón ya no utiliza el portaaviones y si diferentes aeródromos de tierra donde están estacionados grandes bombarderos.

#### ANTE LA PRUEBA SUPREMA.

—Dice Washington:

«Los desembarcos japoneses en Filipinas que acaban de ser anunciados hacen pensar que el archipiélago se encuentra frente a la prueba suprema —según noticias de fuente oficial— norteamericana. La presencia de una enorme flota de transportes frente a Lingayen —se añade en Washington— se interpreta como señal de que los japoneses quieren aplastar rápidamente la resistencia de Filipinas, sin reparar en el precio.

Causa alguna sorpresa el que los ja-

poneses se hayan atrevido a concentrar tantos barcos, que pueden ofrecer un buen blanco a los buques de guerra y aviones, y de ello se saca la conclusión de que los japoneses deben saberse lo suficientemente fuertes para resistir a los intentos aéreos y navales contra su flota de invasión. Por lo tanto, se cuenta con la posibilidad de una verdadera batalla terrestre, naval y aérea. Se cree que la flota norteamericana que opera en aguas filipinas está intacta y dispuesta a reñir contra los japoneses cualquier operación de gran envergadura. El general Mac Arthur cree que las fuerzas terrestres podrán rechazar los intentos de invasión.

Sin embargo, las informaciones recibidas de Manila causan alguna inquietud, ya que indican que los japoneses han podido establecer terrenos de aviación en los tres promontorios de Luzón. Se ha observado que los aviones japoneses que operan sobre Manila arrojan ahora bombas de mayor tamaño que anteriormente. También existe incertidumbre en cuanto a la batalla de Mindanao, donde, según las últimas

informaciones, proseguían los combates.»

#### LA LUCHA EN MALACA.

—El ataque japonés lo efectúan tres columnas japonesas perfectamente dotadas con toda clase de material bélico. La más fuerte columna es la que opera en el centro del dispositivo japonés, ya que tiene que avanzar a través de un terreno especialmente difícil. Esta columna fué la que ocupó Kota Bahru. La columna de la derecha ha llegado a la provincia de Perak, en cuyas selvas hay elefantes y tigres. Esta columna ocupó la isla de Penang. Por tanto, disponen las fuerzas niponas de una importante base naval y aérea, que facilita las operaciones actuales. El flanco izquierdo lo protege una columna más débil, ya que los objetivos que han de cumplir tienen menos interés estratégico.

Las dos columnas primeramente citadas efectuarán su unión seguramente a la altura de Kuala Lumpur. En esta zona hay una buena carretera y comunicaciones de importancia.

## ULTIMA HORA

### Las entrevistas de WASHINGTON han comenzado con la visita de Churchill a la Casa Blanca

### Los acuerdos tendrán como objeto la destrucción del hitlerismo

### Los japoneses hacen nuevos desembarcos en la isla de Luzón

#### Información nacional

Servicio informativo de la Agencia EFE

MADRID.—El «Boletín Oficial del Estado» publica entre otras las siguientes disposiciones:

Una orden de Justicia por la que se concede libertad condicional a 143 penados.

Otra de Educación Nacional aprobando rectificada la orden de nombramientos de directores de Escuelas Graduadas de seis o más grados.

El Ayuntamiento de Badajoz repartirá las tierras de su propiedad

BADAJOS.—El Ayuntamiento repartirá las tierras de su propiedad entre las familias más necesitadas y de excombatientes. Una de estas tierras hace cuatrocientos mil fanegas de trigo, correspondiendo a cada familia quince fanegas.

En memoria de los caídos de Comercio

MADRID.—Se ha descubierto una lápida en memoria de los componentes del Cuerpo Auxiliar Técnico de Comercio que fueron asesinados durante la dominación marxista. Al

planes de acción comunes junto con Rusia, China, las Indias neerlandesas y los demás Gobiernos que luchan contra el Eje. Después de hacer la anterior declaración, el secretario de Roosevelt, Early, manifestó que las actuales conversaciones tienen sólo un carácter «muy preliminar». —EFE.

acto asistieron el ministro de Industria y Comercio y el alto personal del Departamento.

#### Información del Extranjero

WASHINGTON.—Continúan los encarnizados combates a unos cuarenta kilómetros al este de Marina.

#### Los japoneses de Hawaii

HAWAI.—El Comunicado general de las islas ha declarado que han sido internados doscientos setenta y tres japoneses por orden de las autoridades norteamericanas. Una buena parte de la población de Hawaii es de antecedentes familiares japoneses. La mayor parte de la población de la isla no ha dado muestras de deslealtad, pero hubo quien se dedicó a dar señales a los japoneses principalmente durante el ataque al puerto el pasado día 7 de este mes.

#### Nuevos desembarcos en Luzón.

Davao totalmente conquistada

TOKIO.—Se anuncia que las fuerzas japonesas han realizado nuevos desembarcos en varios puntos de la isla de Luzón. Davao, en la isla de Mindanao, ha sido completamente ocupada.

#### Las entrevistas de Washington

WASHINGTON.—Las entrevistas de Washington han comenzado con la visita de Churchill a la Casa Blanca. En la conferencia técnica participan varios estados de los que se hallan en lucha con el Eje, cuya aspiración, según ha declarado Roosevelt, es la destrucción del hitlerismo. (Continúa en 4.ª página)

# Una siniestra tradición rusa Cómo se hacen las deportaciones en la URSS

Las deportaciones en Siberia son una siniestra tradición rusa. Pero bajo el régimen de los zares se aplicaban sólo contra los delincuentes políticos. Aun cuando la condena fuese perpetua se convertía siempre en temporal. Por más que el trato fuese en aquel tiempo riguroso en extremo, sin embargo se les alojaba humanamente, se les daba suficiente alimento y se les vestía con arreglo a las exigencias del clima siberiano. La deportación se hacía siempre a base de una sentencia de un tribunal regular después del correspondiente proceso.

Muy distinto es en cambio el procedimiento de la Unión Soviética. Cuando una empresa no funciona a deseo de los dictadores moscovitas, o cuando una nueva medida o una nueva ley no tienen el éxito esperado, se buscan las cabezas expiatorias sobre las cuales echar la responsabilidad. Una vez son los obreros de la industria electrotécnica, otra los de la industria textil o los de la industria química, hoy son los mecánicos o los mineros los que tienen que pagar las culpas de otros y mañana les toca el turno a los obreros del campo.

Todos estos «saboteadores» de la economía soviética son primero recluidos entre los muros de las prisiones de la G. P. U. en Moscú o en Leningrado. Algunos de los mejores, generalmente ingenieros, químicos, agricultores, son «liquidados» sin más ni más. Los demás son deportados. En lugar de los competentes a quienes se ha quitado del medio, se colocan «especialistas», por lo común simples obreros especializados a los cuales se confía la nueva dirección de la empresa. El éxito puede imaginarse.

Entretanto los pobres deportados inician el largo y terrible viaje. He aquí una escena que se ve a menudo en una pequeña estación aislada en la inmensidad de la estepa. Un largo convoy de vagones de ganado está parado en una vía muerta. Ante el tren pasan algunos soldados rojos embutidos en sus pieles y armados de fusiles con la bayoneta calada. Del interior de los vagones sale un gemido sofocado, un llanto en coro, un lamento de niños. «Dadnos un poco de leña para calentarnos» — grita una voz — y se oye golpear desesperadamente contra las paredes del vagón. «Silencio o disparamos» — responde brutalmente un soldado metiendo el caño del fusil por una hendidura. El gemir cesa, el tren se envuelve de nuevo en el silencio. Y durante días enteros está sobre la vía muerta esperando reanudar el interminable viaje a Siberia. Durante semanas y semanas dura este terrible viaje. Toda la línea que lleva a Arkángel, por ejemplo, en el extremo Norte de la URSS está llena de convoyes de deportados. Y ¡ay del que se acerca a estos trenes parados en las vías muertas de las estaciones! Los soldados rojos no vacilan en disparar. La mayor parte de los deportados está constituida por los «kulaks», es decir, por los campesinos y sus familias procedentes de las fértiles regiones de la Ucrania, del Cáucaso, del Volga y deportados en masa por ser enemigos del colectivismo.

Un día cualquiera los agentes de la GPU llamaron a la puerta de la isba, secuestraron lo que tenían y llevaron toda la familia a la cárcel. Los campesinos que quedan en libertad son invitados luego a adherirse «voluntariamente» a los «kolkhose», es decir, a la colectividad rural soviética en la cual todo productor tiene que obligarse a ceder todo su producto al Estado. Nadie se mueve. Entonces nuevos arrestos y confiscaciones en masa. Pueblos enteros son deportados a Siberia o a las regiones árticas. Luego una nueva reunión en la cual se invita a todos los contrarios al colectivismo a dar un paso adelante.

Naturalmente tampoco en esta ocasión se mueve nadie. Y el comi-

sario soviético satisfecho puede telegrafiar a Moscú que en su distrito los campesinos se han adherido por unanimidad a la reforma de la agricultura deseada por Stalin. Entretanto los míseros deportados trabajan como esclavos entre la nieve y el hielo, abaten árboles de las selvas sin una buena hacha a su disposición, sin un par de guantes para proteger las manos ateridas de frío, trabajando de la mañana a la noche. Y no tienen más que algunos trapos para vestirse. A miles la muerte benigna los libra del sufrimiento. (CE).

## LA POSICION DEL BRASIL ANTE EL CONFLICTO

En vísperas de la conferencia panamericana que se celebrará en la capital brasileña el día 15 de enero, son de capital importancia las actividades preliminares de la dicha conferencia a cargo de las potencias sur americanas. Hay que subrayar en primer término el gesto del presidente brasileño, Vargas, firmando un decreto en el que declara la neutralidad de su país en la guerra del Japón, Finlandia, Hungría y Rumania contra el Imperio británico y Holanda. Este gesto manifiesta una vez más la firme decisión de los países suramericanos de mantener su potencia soberana ante el conflicto que ha invadido al mundo entero.

La actitud del presidente Vargas, es la más conveniente en los actuales momentos, no solo para el Brasil sino para los demás países situados al Sur del mar Caribe. Los sudamericanos nada tienen que ver con el conflicto planteado entre las grandes potencias de Norteamérica, Europa y Asia, y por eso hacen muy bien en permanecer al margen; con ello se defienden a sí mismos e igualmente cumplen el designio de todos los neutrales de establecer un valladar entre el incendio que asola a casi todo el planeta y los territorios que todavía permanecen al margen. Es una obra en beneficio de toda la humanidad.

Paralelamente con estos hechos comunica el telegrama el acuerdo del Congreso de Colombia, uno de los países más acusadamente neutrales del Nuevo Mundo, según el cual se establece una ley para conceder la más amplia autorización al presidente de aquella república para hacer frente a la situación internacional. Nunca, en efecto, se acusa una mayor necesidad de concentrar todos los poderes políticos de un Estado en una sola mano que en los actuales momentos. Consecuente con las determinaciones adoptadas en Colombia y Brasil, Argentina acentúa cada vez con carácter más enérgico su firme decisión neutral.

Todas estas actitudes confirman la posición de los más significados países de Suramérica en vísperas de la aludida conferencia de estados americanos en Río de Janeiro. Es indudable que en los actuales momentos y teniendo en cuenta el desarrollo que hasta aquí mantuvieron las relaciones económicas de los diferentes Estados que integran el mapa político económico del Nuevo Mun-

do no es posible romper los vínculos que desde hace años venían anudando a las potencias suramericanas con la gran república de Norteamérica.

Esa solidaridad se manifiesta, aún sin quererla muchas veces en el terreno económico, pues aunque las relaciones económicas mercantiles de Suramérica no se dirigen únicamente hacia el Norte del hemisferio americano sino que dicha expansión atraviesa muchas veces el Atlántico para concretarse en tratados de comercio con los países de Europa, resulta innegable que la corriente comercial se establecía preferentemente de Suramérica, en el Sur de la actual conflagración resulta casi imposible romper ese nudo de solidaridad comercial de Suramérica con América del Norte.

Pero las exigencias comerciales en modo alguno pueden traducirse en otro género de exigencias que se refiriesen a una obligación solidaria en el terreno bélico. Por esta razón los movimientos que se dibujan durante esta semana y una vez pasada la primera sorpresa del día 8 de diciembre, tendrán la virtualidad de preparar el ambiente más propicio para las soluciones pacíficas antes de que llegue la fecha del 15 de enero fijada para la precitada conferencia.

En Berlín los centros políticos observan la actitud neutral del Brasil que tiende a establecer una diferencia radical entre las relaciones habitadas hasta aquí con los Estados Unidos y las actuales tentativas del presidente Roosevelt para mezclar a los suramericanos en los acontecimientos militares. Casi un mes deberá transcurrir todavía hasta el 15 de enero. Este período de tiempo será aprovechado sin duda alguna para afianzar la posición del Brasil y los demás países de Suramérica. Vivamente anhelamos que este tiempo sea propicio para las decisiones pacíficas.

### Alcaldía de Avila ANUNCIO

Se ruega a todos los que tengan pendientes de cobro alguna cantidad por suministros efectuados al excelentísimo Ayuntamiento presenten las correspondientes facturas hasta el día 26 del corriente mes de diciembre.

El alcalde, Aresio González de Vega.

# -: Un ejército que no necesita cañones -: EL DEL PONTIFICE

Por JUAN DE ROCA.

El primer cuerpo armado que el visitante encuentra en cualquiera de los ingresos del Estado de la Ciudad del Vaticano es el más popular de todas las partes del mundo, el más característico y el que tiene, por así decirlo más ambiente: la Guardia Suiza. Del gran portalón de Bronce, abierto el día de la Conciliación a la Sala Clementina, donde se abren las habitaciones pontificias, esta fidelísima guardia del Papa destaca la maravilla de sus uniformes formados como uno de los Cuerpos más homogéneos del Estado. La Guardia, como se sabe, es reclutada en Suiza, en los cantones católicos y especialmente en el cantón de Friburgo. Existen familias suizas que desde hace siglos mandan a sus hijos a servir al Papa y estos montan la guardia en el Vaticano con el vivo sentimiento de tener custodia del Vicario de Cristo y de responder de ella a los hombres con su propia vida. La larga historia de este Cuerpo tiene páginas gloriosas, como aquella memorable fecha del 5 de mayo de 1527 que recuerda la desesperada defensa de Roma hecha por la Guardia Suiza contra las tropas del Condestable de Borbón. En aquel día murieron todos los guardias, incluso el comandante, que herido de muerte fué trasladado a San Pedro, cuando ya los lanzallamas irrumpían, expira n d o junto a la tumba del Apóstol. Cuando la invasión napoleónica, los soldados del Papa también supieron escribir con su sangre páginas de heroísmo.

El uniforme de los suizos, extraño pero bellísimo, todo a girones rojos, amarillos y azules—los colores del Sacro Romano Imperio—y que fué dibujado por Miguel Angel, o tal vez por Rafael Sanzio, ha sido llevado a su primitiva forma por el famoso coronel Répond, quien fué encargado por el Papa Pío X de reorganizar la guardia. El coronel Répond, ha tomado la custodia del Vaticano como una fortaleza que debe ser defendida aun en caso de asedio. Hace un plano regular de los muros vaticanos, fijando los puntos de la ofensiva y la defensiva, preparando la munición de cartuchos y de bombas de mano, y ordenando ejercicios de campaña... en los prados de Belvedere. El día de las maniobras, dirigiendo éstas con uniforme de campaña, con prismáticos y una tartera que contenía los planes estratégicos, el coronel echó de menos los cañones y esta falta le entristeció mucho. Pero aunque los hubiese tenido no hubiese sabido dónde meterlos, encontrando al fin que el único sitio posible era el tejado de la Basílica vaticana, y en la inmensa terraza al pie de la cúpula, desde la cual se disfruta la magnífica vista de Roma.

Convencido de su alta misión, el coronel Répond acudió a S. S. Pío X para solicitar de su soberano permiso la autorización para comprar un par de cañones. El séráfico Papa ante estas palabras tan extrañas, abrió sus ojos asombrados y le replicó: «¿Para ponerlos dónde?» «En la Cúpula, Santidad», contestó impertinente el viejo soldado. ¿Y para qué? ¿Para hacer que disparen? En esta posibilidad no había pensado el coronel, y una sonrisa mútua puso fin a la extraña audiencia no volviéndose a hablar más de los cañones del Vaticano; de cañones insertables, si, pues no hace mucho que se encontraron en el terreno donde había de construirse el nuevo Palacio de Correos. Ahora debidamente limpios y pulidos pueden ser contemplados en una de las plazas del cuartel de la Guardia civil, pero son unos cañones enteramente inofensivos.

Como queda indicado, los suizos montan la guardia en las puertas exteriores del Vaticano y este es un privilegio exclusivamente suyo. Fue-

ron por lo tanto los primeros en tomar contacto con las fuerzas armadas de Italia en el día de la Conciliación. La guardia palatina de honor proviene de la fusión ordenada por Pío IX de la antigua «Cívica scelta» y de los «Capotari» o milicia urbana.

Disueltos estos cuerpos se formó uno nuevo que se compone de individuos de los dos anteriores con respectivos grados de antigüedad. Para las futuras admisiones se ha establecido que los oficiales fuesen encontrados entre la burguesía y entre los negociantes ricos, mediante nómina del prefecto de los Sagrados palacios; los suboficiales, de los pequeños propietarios. Esta guardia es el cuerpo más numeroso del Vaticano, consta de un batallón. Mientras todos los otros cuerpos tienen sueldo y pensión, la Guardia palatina cobra solamente ochenta y cinco liras al año para reparación de su vestuario. Prestan en cambio un servicio costosísimo; todos los días en las habitaciones del Pontífice y en los días de grandes fiestas o de grandes recepciones del Vaticano, la guardia queda toda movilizada. Su servicio en este caso es de ocho horas continuas, y resulta fatigoso, porque la guardia debe formar el cordón del interior de la Basílica durante todo el tiempo que dura la

ceremonia, cuidando la disciplina del público que se amontona dos o tres horas antes de la llegada del Papa. Este no indiferente sacrificio está justificado por la devoción al Pontífice y cada uno de estos soldados tiene como gloria la realización de un servicio que carece de recompensa material.

Después de la Conciliación el Cuerpo de Gendarmería del Vaticano no ha tomado gran importancia. Limitado antes al servicio dentro del Palacio y de sus jardines, se encuentra ahora con la misión de asumir la vigilancia en toda la Ciudad del Vaticano. El traje de parada de los gendarmes, con sus pantalones de piel blanca y el altísimo gorro de pelo, recuerda el famoso uniforme de la guardia napoleónica. Los gendarmes son reclutados en el arma de carabineros italianos. Se cuenta a este propósito una graciosa anécdota: cuando Víctor Manuel III se presentó solemnemente al Papa Pío XI al atravesar la sala donde prestaban servicio de honor los Gendarmes en uniforme de gala, se volvió rápidamente al maestre de Cámara que le acompañaba y le dijo mostrando a uno de los Guardias: «Excelencia, este era uno de los míos». Tratóbase, efectivamente, de uno de los ex coraceros del Rey pasado al servicio del Papa.

### Fiscalía Provincial de Tasas

¡¡Por venta y cambio de lentejas por otros artículos, ha sido sancionado el vecino de Cislá, Gregorio Martín Rodríguez, con multa de DOS MIL pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

Por falsificación e inscripción indebida en la baja y alta de cartilla de racionamiento, han sido sancionados los vecinos de Madrid, Víctor Marcos y María del Pozo, con multa de MIL pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

Por transporte clandestino de cinco sacos de harina de maíz, ha sido sancionado el vecino de Arévalo, Julián Zurdo Pérez, con multa de CINCO MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancia a la que se ha dado el destino legal.

Por venta de tejas al público en condiciones ilegales, han sido sancionadas las vecinas de Madrid, Carmen Montoya y Carmen Salazar, con multa de MIL pesetas a cada una, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de diferentes géneros a los que se ha dado el destino legal.

Por venta de telas con el precio borrado, ha sido sancionado el vecino de Madrid, Juan Montoya, con multa de MIL pesetas prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de dos cortes de traje, que han sido puestos a disposición de la Delegación de Abastos para su destino legal.

Por ocultación de harina y cereales, ha sido sancionado el vecino de Gaviñanes, Román Blázquez, con multa de MIL QUINIENTAS pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de 157 kilos de harina, 159 de centeno y 180 de trigo, que han sido puestos a disposición de los organismos correspondientes para su destino legal. Dicha infracción ha sido cometido antes de la publicación de la Ley de 16 de octubre de 1941.

### Cosas de pueblo (que parecen cuento y son verdad)

Oídas y transcritas por JUAN CARRIZO

*Presentóse a ofrecer sus servicios en una casa una muchacha recién llegada de su pueblo y después del acostumbrado interrogatorio acerca de sus habilidades culinarias y domésticas, quedó admitida, no sin antes ser preguntada por la señora, cual era su nombre, a lo que la nueva doméstica contestó que se llamaba «Coné».*

*Asombrada la señora al oírlo, la dijo:*  
—¿Coné? ¿Pero eso es nombre? Pues, es la primera vez que le oigo...

*Así me llamo, si, señora, y si no, ya se lo dirá a usted mi madre cuando venga mañana conmigo, para conocer a usted y ver la casa en que me quedo.*

*Y en efecto, al día siguiente se presentaron madre e hija y al manifestar la señora la extrañeza que le había causado el nombre de la muchacha, contestó aquella:*

—Pues si, señora, ese es el nombre que la pusieron en la pila. Yo no quería, ¿sabe usted? pero ocurrió que al llevarla a bautizar y preguntar el señor cura el nombre que queríamos que se le pusiese, le dijo mi marido que «Ulogia», como su abuela.

—¿Será con «E»? contestó entonces el señor cura; y como mi marido insistiese en que «Ulogia» y aquel volviese a decir que con «E», para evitar disgustos entre ellos, dada la gran amistad que tenían, pues mi marido accedió y por eso la pusieron «Coné».

**Clínica de Calzado**  
Reparaciones en suela y goma  
Especialidad en phillis  
CASA GUERRAS  
Plaza Santa Teresa, 14.  
Teléfono 257

GRANDES EXISTENCIAS  
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDACION DE

ALAJOS



